

## »» Portbail

# Inhumation aujourd'hui de l'ancien maire Bernard Gérard

« Bernard Gérard, un Juste nous a quittés », regrette le maire Guy Cholot en apprenant le décès de son prédécesseur dans sa fonction dans les années 1980.

« Né le 6 février 1924 à Chérencé-le-Roussel, Bernard est parti exactement 91 ans plus tard ce même jour, le 6 février 2015. Il nous quitte après une vie d'action, riche de sens et, pour beaucoup, passée au service des autres et de la collectivité.

Arrivé très jeune à Portbail, petit village qu'il ne quittera plus, il s'imposera très vite en tant que garagiste de l'enseigne Renault. Mais son sens inné de serviteur public l'entraîna dans la grande et belle

famille des sapeurs-pompiers volontaires de Portbail le 10 février 1949 à 25 ans. Il quittera cette institution à l'âge de 60 ans, le 6 février 1984, en qualité de chef de corps avec le grade d'officier.

Une année avant, alors qu'il était élu municipal, après le décès soudain du maire de l'époque, il fut élu au sein du conseil pour occuper les fonctions de premier magistrat, poste qu'il occupa de 1983 à 1995. Durant ces deux mandats, Bernard Gérard signa entre autres en 1985, la charte de jumelage avec Wienhausen, ville allemande de Basse-Saxe, et la charte de jumelage avec la ville de Grouville à Jersey en 1991. Il fut également

à l'origine de structurations foncières et de projets d'intérêt économique.

Mais la reconnaissance et l'honneur qui lui ont été rendus, ainsi qu'à sa mère Marie-Louise Parry-Laisné et son frère Guy Gérard, furent sans conteste l'attribution par l'état d'Israël au Mémorial de Caen, le 28 octobre 2007, la remise officielle de la médaille des Justes par la commission d'hommage aux Justes des nations, nommée par l'institut des martyrs et des héros de Yad Vashem.

Je peux rapporter ces instants particulièrement forts, étant présents à cette cérémonie où il a été dit « *qui, au péril de leur vie, ont sauvé des*

*juifs persécutés pendant la période de la Shoah en Europe. Leur nom sera honoré à tout jamais, gravé sur le mur des Justes des nations au Mémorial Yad-Vashem à Jérusalem* ».

Nous nous rappellerons de Bernard, homme de paix, homme humainement généreux, homme d'écoute et de dialogue. Nous sommes tristes en pensant à sa disparition. Merci Bernard pour ce que tu as fait au service des autres et de ta commune.

L'inhumation de M. Bernard Gérard est fixée aujourd'hui à 15 heures, dans l'église Saint-Martin de Portbail. »

**Guy CHOLOT,**  
maire de Portbail